

HUÉRFANOS 1040

BAÑOS de COLINA

Reumatismo, Gota, y otras

Nuevos edificios y departamentos especiales. Coches en la estación de Colina a todos los trenes y directamente de Santiago. Avenida Vicuña Mackenna 628.

a en el

conta-
plomá-
el Mi-ico que
i en el
que sea
sparta-
informe
a en el
derroto
el ser-

MICA

NEDA

on con
a sobre
ser Ja-
endido
olíticos
sobre la
Partido
o Bello
conocer
minis-
i Santa
Dipu-igueras
e de las
i todos
jerar el
i Sena-
a resol-
los par-ios dijo
tnacion
los con-
se de la
nar que
se apa-
je a to-
conocer
la Cá-había
i tenía
posibles
diadida
liberales
miones,
que so-
denciasi, pago
esa Di-
le pre-
que ya
embros
dejan a
accion
en la
tacion

La Cámara de Diputados no celebró sesión ayer por falta de número.

En la primera sesión que celebra se dará cuenta de la renuncia de la Mesa.

Con esta nueva renuncia se complica más la situación política y ya nadie sabe darse cuenta del origen de tanto desbarajuste ni de su posible solución.

Partido Liberal-Democrático

ACUERDO DE LA JUNTA EJECUTIVA

Ayer se reunió la Junta Ejecutiva del Partido Liberal-Democrático.

Presidió el señor Emilio Bello Codesido y asistieron los señores Julio Alemany, Carlos Balmaceda, Enrique Balmaceda-Toro, Belfor Fernández, Emiliano Figueras, José R. Nieto, Polidoro Ojeda, Manuel Salas Lavaqui, Roberto Sanchez, Oscar Viel Cavier, Enrique Zafra, Prieto, Dario Sanchez Masenlli, Pedro N. Montenegro y el secretario señor Jorge Vargas Salcedo.

Después de un largo debate en que tomaron parte varios miembros de la Junta Ejecutiva, se aprobó la siguiente indicación:

«La Junta Ejecutiva toma nota de las incidencias producidas en la Cámara de Diputados por parte de la representación parlamentaria de las demás partidos de la Alianza Liberal y aprueba la conducta de sus representantes en esa Cámara.»

Convención Conservadora

Ayer se verificó en el teatro Union Central, la inauguración de la Convención del Partido Conservador.

Asistieron a esta sesión numerosas personas entre las cuales se notaba la presencia de senadores, diputados, profesionales e industriales, afiliados al partido conservador y venidos de provincias como delegados de cada agrupación departamental.

La mesa directiva la ocupaban las siguientes personas: don José Tocornal, presidente del partido, siguiendo a su derecha los señores Ventura Blanco Viel, Benjamin Novoa, Alejandro Huynen, Abdón Cifuentes, Silvestre Ochagavia, Osvaldo Pérez Sanchez y Gonzalo Echenique, y a su izquierda los señores Javier Errázuriz, José Ramón Gürtieras, Alfredo Barros Errázuriz, Bruno Sergio Pizarro y Manuel Ruiz de Gamboas, secretario general del partido.

Abrió la sesión, el presidente del partido, don José Tocornal, en medio de vivos aplausos de la concurrencia, se puso de pie y pronunció un discurso dando cuenta de la marcha del partido desde la última convención celebrada en Diciembre de 1901.

En seguida ocupó la tribuna don Ventura Blanco Viel, quien dio cuenta del estado de los trabajos elaborados por la comisión de programa del partido.

Dijo que la comisión se había encontrado con que, después de un detenido estudio del programa actual, nada tenía que agregar ni quitar; que solamente una que otra palabra, uno que otro detalle que no alcanzaban a llegar al fondo mismo de sus artículos.

Agregó que por esto se sentía feliz; porque veía que el programa del partido conservador estaba fundado sobre una creencia religiosa que lo hacía perdurable. Por esto felicitó al partido y se felicitó a sí mismo, que figuraba—como él lo dijo—entre las viejas huestes de los conservadores.

A continuación pronunció un eloquente discurso el señor Guillermo Subercaseaux.

Don Silvestre Ochagavia, a nombre de la comisión de estatutos, dio cuenta en seguida de su cometido.

Antes de suspenderse la sesión, fueron elegidas, después de una discusión respecto de la forma de elección, las siguientes comisiones:

Comisión de programa

Señores: Abdón Cifuentes, Bruno Sergio Pizarro, Julio Rivera Blin, Eduardo Ruiz Valledor, Sotero Mardones, Abraham Romero y Rafael Edwards.

Comisión de estatutos

Señores: Gilberto Fuenzalida, Gonzalo Urrejola, Silvestre Ochagavia, Alfredo Rodríguez Rozas, Daniel Ortízar, Nicacio Zuláica, Bartolomé Palacios, Luis A. Salinas, Arturo Benavides Santos y Guillermo Hurtado.

Estas comisiones principiarán desde hoy a celebrar sesión.

Asamblea Radical de Valparaíso

LOS SUCESES DE SAN CARLOS

Anoche se reunió en Valparaíso, la Asamblea Radical, presidida por don Luis A. González.

Se trató de la renuncia del cargo de 2º vice-presidente, presentada por el señor Roberto Crichton y se acordó no aceptarla.

Después de discutirse ampliamente la conveniencia de organizar un Centro de Propaganda Radical, a semejanza del establecido en Santiago, se nombró una comisión compuesta de los señores Perfecto Lorca Marzoleta, Tulio Greene, Salvador Lavardillo, Aurelio Cruzat, Vital Sanchez y Julio A. Cruz para que den forma práctica a esta idea, debiendo los nombrados reunirse el Martes próximo.

En segunda discusión y después de un debate en que tomaron varios asambleístas, relativamente a los sucesos de San Carlos, que tuvieron repercusión en la Cámara de Diputados, en la forma que se conocen por la prensa, se acordó enviar una nota a la Asamblea Radical de San Carlos, manifestándole la simpatía con que la Asamblea de

son aliandistas y que creen que la Alianza debe gobernar el país.

Estas caballas bizantinas que tienen por campo el mas alto cuerpo legislativo y por actores a los venerables padres consagrados de la República, prueban que ha alcanzado hasta aquí arriba nuestra desorganización política y prueban ademas, como lo expresaba mi bien el honorable senador por Valparaíso, don Guillermo Rivera, que la Alianza Liberal no pasa de ser una ficción cuando no existe ningún principio doctrinario de política social, económica e simplemente administrativa que ayude a armonizar los elementos que la constituyen.

Otro que esta última declaración, que encierra una verdad tan evidente, no figura olvidada en el caso de que las viejas alianzas llegaran a constituirse o de que aun fuera posible dar nueva vida a la que hoy parece ya fallecida.

Para nosotros ahí está el origen de toda la desorganización de los partidos liberales, y del fracaso del régimen parlamentario, que es la consecuencia de aquel desbarajuste: en la falta de ideales doctrinarios que estrechen las filas y que agrupen a los partidos en torno de un propósito ardientemente perseguido, y mientras no se alcen esos ideales y esos propósitos, las alianzas solo serán ficciones que caerán pronto desmoronadas por la desconfianza recíproca de los aliados.

Eleción de diputado en Chillán

CANDIDATURAS

EL SEÑOR RAFAEL SANhueZA LIZARDI

El dos del próximo Enero se verificará en Chillán la elección del diputado que ocupará la vacante dejada por el fallecimiento del señor don Juan de Dios Rivera.

Liberales y radicales trabajarán unidos en esta contienda por alguno de los candidatos de los no pocos que se han presentado.

Según informaciones autorizadas, contraria con muchas adhesiones al distinguido escritor señor don Rafael Sanhueza Lizardi, que figura entre las personalidades políticas de más intachable reputación.

También se señalan los nombres de los señores José María Pinto Cruz, Vicente Méndez Urrejola, Roberto Huenen, Salvador Izquierdo, Jermaa Muñita y otros más como posibles candidatos con probabilidades de éxito.

Ultimamente se ha celebrado en Chillán, una gran asamblea radical a propósito de ciertos acuerdos de partidos, tendientes a marchar unidos en esta elección, radicales y liberales.

En esta sesión hubo un prolongado debate en que se vertieron distintas ideas y se formularon varias indicaciones, hasta que al fin por acuerdo general, se aprobó la siguiente indicación, cuyos términos precisos no pudimos ratificar, pero cuyo espíritu dice así:

«La Asamblea Radical de Chillán manifiesta a la Asamblea Liberal que, a pesar de tener presentada una lista de candidatos, aceptaría un candidato liberal que presente un programa de trabajos y de doctrinas que le satisfaga.

Con este acuerdo de la Asamblea Radical de Chillán, se soluciona la situación política en forma perfectamente definida.

Es oportuno recordar que las elecciones de Marzo, pasadas, los partidos en lucha obtuvieron el siguiente resultado en la comuna de Chillán:

Liberales jóvenes	... 9,704 votos
Radicales	... 5,603 :
Demócratas	... 2,189 :
Liberales demócraticos	1,243 :